



L'INSTITUTEUR DU BLED

L'AUTEUR de ces lignes est un instituteur kabyle. Il compte quinze années de service et n'a jamais exercé ailleurs qu'en Kabylie. Son cas est particulier, semble-t-il, car, en somme, il vit parmi les siens tout comme l'instituteur de France qui, sortant de l'école normale du chef-lieu, parvient à se faire nommer dans le petit hameau de son enfance ou dans un hameau voisin. L'analogie des situations n'est pourtant qu'apparente.

Ici, l'instituteur revient s'installer dans son douar d'origine, parfois dans son propre village, après avoir étudié, fréquenté des milieux très différents du sien, décroché des diplômes, acquis du savoir et tout cela l'empêche d'être repris tout à fait. On le reçoit avec ses titres et on s'en méfie un peu. Il comprend tout de suite la proverbiale prudence des prophètes qui, pour chercher fortune, doivent changer de pays. Bien souvent, sa position est délicate. On l'observe, on l'étudie, on le juge et on parvient toujours à le critiquer. Ensuite on exige de lui ce qu'on n'eût pas osé demander à